
Mise en garde 

Le présent document reproduit les résolutions et actes du conseil d'arrondissement. Malgré nos 
efforts pour les reproduire fidèlement, il est possible que certaines informations ne soient pas 
exactes ou complètes. En aucun cas des extraits de ce document ne peuvent être utilisés à des 
fins de contestation judiciaire ou de preuve.

Une copie certifiée conforme d’une résolution du conseil d'arrondissement peut être obtenue en 
s'adressant au secrétaire d’arrondissement.

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement
tenue le mardi 6 septembre 2022 à 19 h 

465, avenue du Mont-Royal Est

PRÉSENCES :

Monsieur le conseiller Alex Norris, conseiller de la ville
Madame la conseillère Maeva Vilain, conseillère d'arrondissement
Madame la conseillère Marie Plourde, conseillère de la ville
Madame la conseillère Marianne Giguère, conseillère de la ville
Monsieur le maire Luc Rabouin, maire de l'arrondissement
Madame la conseillère Laurence Parent, conseillère d'arrondissement
Madame la conseillère Marie Sterlin, conseillère d'arrondissement

AUTRES PRÉSENCES :

Madame Brigitte Grandmaison, Directrice d'arrondissement
Monsieur Claude Groulx, secrétaire d'arrondissement
Monsieur Jean-François Morin, directeur du développement du territoire et des 
études techniques
Madame Lyne Olivier, directrice de la culture, des sports, loisirs et développement
social
Monsieur François Doré, directeur des travaux publics

____________________________

10 - Ouverture de la séance.

Le secrétaire d’arrondissement déclare la séance ouverte à 19 h 03.

____________________________

CA22 25 0201

Adoption de l'ordre du jour de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement du 6 septembre 
2022.

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D’adopter l'ordre du jour de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement du 6 septembre 2022. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

10.02  
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____________________________

CA22 25 0202

Adoption des procès-verbaux des séances ordinaire et extraordinaire du conseil 
d'arrondissement tenues respectivement les 4 juillet et 11 août 2022.

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D’adopter les procès-verbaux des séances ordinaire et extraordinaire du conseil d'arrondissement tenues 
respectivement les 4 juillet et 11 août 2022. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

10.03  

____________________________

10 - Période de questions et requêtes du public.

Inscription à la période des questions

Requérant(e)
Membre 

visé
Sujet 

Roussopoulos
, Dimitri

M. le 
maire

Jardin Notman

Deschambault
, Gabriel

M. le 
maire

Avenue Christophe-Colomb

Michaud, 
Martine

M. le 
maire

Suivi dossier Ombudsman

Van Dongen, 
Vincent

M. le 
maire

Embellissement de quartier Milton-Parc

Asselin, André M. le 
maire

État de l'édifice sur rue Chambord

Rostaing, 
Marie-

Claudine
M. le 
maire

Open door

Robert, Magy
M. le 
maire

L'éclairage de la partie Nord du parc Laurier

Taillon, 
Grégorie

M. le 
maire

Dossier Saint-Joseph et Parc

Piché, Violène
M. le 
maire

La fermeture de l'avenue du Mont-Royal

Bélair, 
Normand

M. le 
maire

Ruelle Gilford

Questions reçues via le formulaire disponible en ligne

Requérant.e
Membre 

visé
Question

Rousseau, M. le Mme Vilain, laisseriez-vous vos enfants traverser la dangereuse et très 
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Danielle maire achalandée intersection Milton et Parc pour se rendre ou revenir de l'école sans 
être accompagnés par un brigadier scolaire ?

Demers, 
Julien

M. le 
maire

Comment l'arrondissement compte-t-il s'y prendre pour juguler la pléthore de 
livreurs indépendants qui se stationnent n'importe où et n'importe comment, et ce, 
au mépris des règlements de sécurité?

Girard, Mario
M. le 
maire

Je suis résident du plateau Mont-Royal depuis des années. Ma question 
aujourd'hui et aussi un commentaires pour vous messieurs et mesdames du 
conseil d'arrondissement au sujet de la rue Mont-Royal devenue piétonnière pour 
la période de l'été. En fait, c'est une question simple. Qui a pris la décision de 
permettre a tous les véhicules (sauf les voitures, camions) de circuler à travers 
les piétons. Pour ceux et celles d'entres vous qui ne marchent jamais dans cette 
rue, je vous donne une idée de ce que ce manque de responsabilité implique. Il y 
a plus de cyclistes que de piétons qui roulent souvent à des vitesses 
irrespectueuses. Il a aussi les vélos électriques, les planches à rouler électriques, 
les trottinettes électriques, etc. J'allais oublier les scooters. Ces conducteurs 
roulent souvent à des 20 à 30 kilomètres à travers des familles et des enfants qui 
ont peines à marcher. J'espère que vous prendrez vous responsabilités pour les 
prochaines années. Merci

Lesage, 
Gisele

M. le 
maire

Pourquoi bloquer la ruelle (bac de fleurs) qui sert actuellement de seul passage 
vers Christophe-Colomb, seul accès vers l'est, à cause travaux majeurs sur 
Gilford (Mentana vers Atatekan) , et que Mont-Royal est piétonne? Pourquoi ne 
pas attendre la fin des travaux pour le bac à fleurs? Merde!

Poulin, France
M. le
maire

Mme Plourde, récemment Mme Patreau a dénoncé sur les réseaux sociaux la 
volonté du Maire Desbois et son équipe de réformer les règles de fonctionnement 
du conseil de son arrondissement en l’accusant, je cite, de faire preuve d’un 
patriarcat d’un autre siècle. L’esprit tribal étant très développé chez Projet 
Montréal, vous et de nombreux partisans se sont empressés de l’appuyer sans 
réserve dans cette, je cite à nouveau, lutte pour éviter un recul au droit des 
femmes. En tant que vice-Mairesse je me serais attendue à plus de rigueur de 
votre part car depuis il a été démontré que ces nouveaux règlements ne venaient 
que calquer ceux de la ville centre et de nombreux arrondissements contrôlés par 
Projet Montréal. Le procès d’intention en misogynie par Mme Patreau est 
totalement sans fondement et cet opportunisme politique me choque 
profondément en tant que femme et féministe. Ce soir je vous demande si vous 
allez vous dissocier des propos de Mme Patreau et vous excusez auprès de M 
Desbois?

Besner, Julie
M. le 
maire

Est-ce que la ville enlevé les graffitis sur les immeubles privés? Si oui que dois-je 
faire pour signaler les graffitis sur mon immeuble. Merci beaucoup pour votre 
travail.

Al-Dahdah, 
Karim

M. le 
maire

Les trottoirs de la rue Saint-Hubert entre Rachel et Mont-Royal sont toujours 
insalubres et jonchés d’ordures en tout genre: sacs plastique, canettes, etc 
surtout du côté Ouest. Ça fait trois ans que j’habite ce coin et je n’ai JAMAIS vu 
de balayeur municipal nettoyer les trottoirs. J’aimerais connaître les horaires des 
balayeurs (s’ils existent). Merci. 

Asselin, 
Christine

M. le 
maire

Bonjour,

Nous avons appris qu'une pétition circule pour étendre l'heure de fermeture des 
terrasses de la rue Duluth. Selon le règlement actuel, elles doivent fermer à 22 h. 
Les auteurs de cette pétition réclament que l'ouverture des terrasses devrait être 
étendue à ce qu'elle était, selon eux, avant la pandémie, 23 h et minuit. Or, 
AVANT la pandémie, on ne comptait pas autant de terrasses. De plus, la plupart 
des restaurateurs ne respectent pas toujours la réglementation actuelle, 
contrairement à d'autres arrondissements, où une demie heure avant la 
fermeture, on nous prévient qu'il faudra partir ou entrer à l'intérieur. Cette 
demande de prolongation semble bien arrogante alors que les horaires actuels ne 
sont respectés que, lorsque de toute façon, la clientèle n'est pas au rendez-vous 
parce qu'il pleut ou qu'il fait froid. Comment la Ville donnera suite à cette pétition? 
Allez-vous sacrifier le caractère résidentiel du quartier? Merci de nous tenir 
informés. 
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Christine Asselin

Desranleau, 
Érick

M. le 
maire

Les coop d'habitation du Québec ne font pas partie du marché privé spéculatif, 
mais ils paient les mêmes taxes foncières. Qu'elle est votre agenda pour changer 
la situation?

Rochette, 
Nicole

M. le 
maire

Qu’advient-il du problème de l’itinérance dans Milton Parc? Depuis pratiquement 
4 ans, nous avons à subir les cris, les injures, les agressions verbales, la saleté et 
le vandalisme dans notre entrée. Nous subissons les répercussions de l’inaction 
de l’arrondissement du Plateau Mont-Royal. Depuis 4 ans, nous recevons les 
mêmes réponses de votre part, sans aucun résultat. Il y a de plus en plus de 
grogne et de violence dans le quartier. Quand allez-vous vraiment agir?

Bois, Claude-
André

M. le 
maire

L'an dernier, la patinoire extérieure située sur De Gaspé avait un très grand 
succès. On pouvait souvent y voir des dizaines de joueurs de hockey de tout âge. 
Le nord du Mile End a seulement cette patinoire extérieure pour jouer au hockey 
et ce sport est toujours très populaire. L'an dernier, on a souvent vu des gens 
repartir devant la trop grande affluence. Pourrait-il être prévu de prendre exemple 
sur le Parc Laurier et d'ajouter une autre patinoire plus petite en plus? L'exemple 
du Parc Beaubien à Outremont en est aussi un bon. Une petite surface avec 
petite bande y a été ajoutée ce qui permet aux enfants plus petits de patiner ou 
de jouer au hockey tout en conservant la grande patinoire pour le hockey. Si 
l'espace manque sur le terrain sur de Gaspé, pourquoi pas mettre la 2eme 
patinoire sous la structure au 77 rue Bernard. Quel bel environnement pour 
patiner l'hiver...

Boisvert, 
Robert

M. le 
maire

Bonjour, Pour faire suite à notre question du conseil d'arrondissement du 5 juin, 
nous aimerions avoir des détails sur l'évolution des travaux de la piscine Baldwin, 
fermée depuis 2 étés complets, et toujours rien qui bouge. Il n'y a aucune 
information dans les communications, infolettres et site web de l'Arrondissement. 
Depuis notre question il y a 90 jours, que s'est il passé concrètement? M 
Rabouin, comme vous êtes la personne responsable de ce projet qui a 
commencé fin 2019 lors de l'attribution du contrat de décontamination au conseil 
d'arrondissement de novembre 2019, pourriez vous s il vous plait prendre 5 
minutes, pour expliquer clairement et en détails les enjeux et ce qui s'est passé 
depuis 3 mois, et pourquoi pas aussi pendant tout l'été 2021 ou c'était fermé mais 
aucun travaux? et sous question, prévoyez vous que la piscine sera fermée tout 
l'été 2023 pour un 3e été? Une piscine fermée pendant 3 étés, c'est 
décourageant comme administration et gestion de projet.

Ménard, 
Ghislaine

M. le 
maire

Lors d'un conseil ce printemps auquel j'assistais, Luc Rabouin indiquait qu'il y 
aurait des annonces positives sous peu concernant la rénovation de l'aréna St-
Louis. Je voulais savoir s'il y a maintenant des nouvelles plus officielles sur la 
rénovation et la remise aux normes de l'aréna St-Louis.

Ma, Akhat
M. le 
maire

Bonjour. Il y a 2 mois, j'ai posé une question sur le fait de jouer au tennis de table 
à l'intérieur. Selon la réponse de Mme Caroline Bourgeois, chaque 
arrondissement est responsable de la gratuité du tennis de table à l'intérieur. 
Nous avons travaillé avec Mme Maeva Vilain, qui m'a informé que les centres 
communautaires sont autonomes et gèrent eux-mêmes leurs horaires, et donc 
l'arrondissement ne peut pas nous allouer gratuitement le tennis de table. 
Cependant, les piscines gratuites ont été rendues possibles d'une manière ou 
d'une autre. C'est vraiment cher pour nous de payer 20 à 30 $ à chaque fois pour 
une seule table. Nous avons juste besoin de 2 jours (mercredi et samedi) par 
semaine. Quelles sont les prochaines étapes pour rendre le tennis de table 
intérieur gratuit pour tous au Centre du Plateau ? Et qu'est-ce qu'une chronologie 
? Est-ce que l'arrondissement est censé financer cette activité au Centre du 
Plateau (serait environ 500$ par mois) ou comment la rendre disponible?

Verrier, 
Valentin

M. le 
maire

Bonjour,

Nous sommes le Festival Courts d'un soir. Un organisme du Plateau depuis 2015. 
Chaque été nous nous promenons dans Montréal pour organiser des soirées 
cinéma gratuites. Nous travaillons avec divers arrondissements tels que Ville-
Marie, Verdun, Griffintown, Lasalle... Comment se fait-il que l'équipe de gestion 
des événements pour le Plateau soit l'équipe avec laquelle nous avons toujours 
de problèmes? La communication est inexistante, les délais sont exorbitants (par 
rapport aux autres arrondissements). Comment se fait-il également que nous ne 
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savons jamais à qui nous parlons? Pourquoi n'avons nous pas le nom complet de 
notre interlocuteur ou encore son numéro de téléphone pour gérer les situations 
urgentes, qui sont monnaies courantes en événementiel? Dans les autres 
arrondissements, je sais qui s'adresse à moi, quel est son poste et cette 
personne est présente en cas de besoin? Comment pourriez-vous proposer une 
meilleure gestion des événements dans l'avenir? Merci.

____________________________

CA22 25 0203

Prolongation de la période de questions et requêtes du public.

Il est proposé par le conseiller Alex Norris

appuyé par la conseillère Marianne Giguère

et résolu :

De prolonger la période de questions et requêtes du public. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

10.05  

____________________________

10 - Période de questions des membres du conseil.

____________________________

CA22 25 0204

Octroi d'une somme additionnelle en incidences de 58 263,42 $, taxes incluses, pour les services 
d'honoraires en surveillance environnementale des matériaux contaminés et la traçabilité des sols 
à la firme SNC-Lavalin, dans le cadre du contrat DDTET54-22-03. 

ATTENDU QUE l'arrondissement doit maintenir la qualité du réseau routier local, réduire la vitesse des 
véhicules aux intersections, sécuriser les déplacements des piétons et verdir le secteur;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D'octroyer une somme additionnelle en incidences de 58 263,42 $, taxes incluses, pour les services 
d'honoraires en surveillance environnementale des matériaux contaminés et la traçabilité des sols à la 
firme SNC-Lavalin. 

D'autoriser une dépense de 388 010,98 $, taxes incluses, à titre de budget d'incidences.

D'autoriser une dépense de 2 547 690,78 $, taxes incluses, pour les travaux de réaménagement 
géométrique sur diverses rues de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal.

D'imputer ces dépenses conformément aux informations financières inscrites au sommaire décisionnel -
Addenda. 
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ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.01 1227617002 

____________________________

CA22 25 0205

Octroi d'un soutien financier dans le cadre du Programme Jeunesse totalisant la somme de 280 
000 $, toutes taxes applicables, pour les années 2022-2023 et 2023-2024 à trois organismes ci-
après désignés, soit le Centre du Plateau, la Maison des Jeunes du Plateau inc. et le YMCA du 
Québec, succursale du Parc, et approbation des projets de convention à cet effet.

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du 
développement social; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D'octroyer aux organismes mentionnés dans le tableau ci-dessous un soutien financier, dans le cadre du 
Programme Jeunesse, totalisant la somme de 280 000 $, toutes taxes applicables, pour les années 2022-
2023 et 2023-2024. 

Nom de l'organisme

Contribution de l'arrondissement Contribution de l'arrondissement

2022-2023
Recommandations

2023-2024
Recommandations

Centre du Plateau 55 000 $ 55 000 $

YMCA du Québec, succursale 
du Parc

55 000 $
55 000 $

Maison des Jeunes du Plateau 
Inc.

30 000 $
30 000 $

D'approuver les projets de convention à cet effet, pour la période du 1er juillet 2022 au 30 juin 2024, dont 
les copies sont jointes en annexe au sommaire décisionnel. 

D'autoriser les personnes suivantes à signer, au nom du conseil d'arrondissement, tous les documents 
relatifs à la présente résolution, à savoir:

a)  le maire de l'arrondissement ou, en son absence, le maire suppléant;
b)  le secrétaire d'arrondissement ou, en son absence, le secrétaire d'arrondissement substitut.

D'imputer cette dépense conformément aux informations financières inscrites au sommaire décisionnel. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.02 1229234002 

____________________________

CA22 25 0206

Modification au soutien financier octroyé à l'organisme Dîners St-Louis à une somme totale de 71 
592 $ (62 706 $ + 8 886 $), toutes taxes applicables, pour la période du 1er avril 2020 au 31 mars 
2023, dans le cadre de l'Entente administrative sur la gestion du Fonds québécois d'initiatives 
sociales Alliances pour la solidarité (Ville-MTESS 2018-2023), et approbation du projet d'addenda 
à la convention à cet effet. 

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du 
développement social; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain
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et résolu :

De modifier le soutien financier octroyé à l'organisme Dîners St-Louis, à une somme totale de 71 592 $ 
(62 706 $ + 8 886 $), toutes taxes applicables, pour la période du 1er avril 2020 au 31 mars 2023, dans le 
cadre de l’Entente administrative sur la gestion du Fonds québécois d’initiatives sociales Alliances pour la 
solidarité (Ville-MTESS 2018-2023).

D'approuver le projet d’addenda à la convention entre la Ville de Montréal et l'organisme ci-haut désigné, 
établissant les modalités et conditions de versement de ce soutien financier, dont une copie est jointe en 
annexe au dossier décisionnel.

D'autoriser les personnes suivantes à signer, au nom du conseil d'arrondissement, tous les documents 
relatifs à la présente résolution, à savoir :

a) le maire de l'arrondissement ou, en son absence, le maire suppléant; 

b) le secrétaire d'arrondissement ou, en son absence, le secrétaire d'arrondissement substitut. 

D’imputer cette dépense, conformément aux informations financières inscrites au dossier décisionnel, et 
cette  dépense sera entièrement assumée par l’agglomération. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.03 1196616005 

____________________________

CA22 25 0207

Réduction du soutien financier octroyé à l'organisme Centre le Beau Voyage inc., à une somme de 
55 034 $ (63 920 $ - 8 886 $), toutes taxes applicables, pour la période du 1er avril 2021 au 31 mars
2023, dans le cadre de l'Entente administrative sur la gestion du Fonds québécois d'initiatives 
sociales Alliances pour la solidarité (Ville-MTESS 2018-2023), et approbation du projet d'addenda 
à la convention à cet effet. 

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du 
développement social; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

                          De réduire le soutien financier octroyé à l'organisme Centre le Beau Voyage inc., à une somme de 55 034 $ 
(63 920 $ - 8 886 $), toutes taxes applicables, pour la période du 1er avril 2021 au 31 mars 2023, dans le 
cadre de l’Entente administrative sur la gestion du Fonds québécois d’initiatives sociales Alliances pour la 
solidarité (Ville-MTESS 2018-2023); 

                          D'approuver le projet d'addenda à la convention à cet effet, et dont la copie est jointe en annexe au 
sommaire addenda. 

                          D'autoriser les personnes suivantes à signer, au nom du conseil d'arrondissement, tous les documents 
relatifs à la présente résolution, soit : 

a) le maire de l'arrondissement ou, en son absence, le maire suppléant; 

b) le secrétaire d'arrondissement ou, en son absence, le secrétaire d'arrondissement substitut.

D’imputer cette dépense conformément aux informations financières inscrites au dossier décisionnel. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.04 1216616001 
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____________________________

CA22 25 0208

Octroi d'un soutien financier totalisant la somme de 27 588 $, toutes taxes applicables, pour 
l'année 2022, dans le cadre du budget dédié à l'action citoyenne et communautaire en sécurité 
urbaine (ACCSU), et approbation de deux (2) projets de convention à cet effet. 

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du 
développement social; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D’octroyer un soutien financier totalisant la somme de 27 588 $, toutes taxes applicables, aux deux (2) 
organismes ci-après désignés, pour la période et le montant indiqués en regard de chacun d’eux, dans le 
cadre du budget dédié à l'action citoyenne et communautaire en sécurité urbaine (ACCSU);

Organisme Projet et période
Montant 
ACCSU

Plein Milieu
Travail de proximité en itinérance
Août 2022 à décembre 2022

24 419 $

Dîners St-Louis
Rassemblement citoyen
Août 2022 à septembre 2022

3 169 $

D’approuver les deux projets de convention entre la Ville de Montréal et ces organismes, établissant les 
modalités et conditions de versement de ces soutiens financiers, dont des copies sont jointes en annexes 
au dossier décisionnel.

D'autoriser les personnes suivantes à signer, au nom du conseil d'arrondissement, tous les documents 
relatifs à la présente résolution, à savoir :

a)  le maire de l'arrondissement ou, en son absence, le maire suppléant; 

b)  le secrétaire d'arrondissement ou, en son absence, le secrétaire d'arrondissement substitut. 

D’imputer cette dépense, conformément aux informations financières inscrites au dossier décisionnel. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.05 1229235003 

____________________________

CA22 25 0209

Autorisation d'une contribution financière maximale de 24 989,51 $, toutes taxes applicables, à la 
Corporation de Gestion des Marchés Publics de Montréal pour compenser les frais relatifs à la 
perte de revenus dans le cadre des travaux de la Société de transport de Montréal (STM), afin de 
rendre la station Mont-Royal accessible universellement sur la place Gérald-Godin, et approbation 
de la convention à cet effet.

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction du développement du territoire et des 
études techniques; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par le conseiller Alex Norris

et résolu :



165

Séance ordinaire – 6 septembre 2022

D'octroyer une contribution financière de 24 989,51 $, toutes taxes applicables, à la Corporation de 
Gestion des Marchés Publics de Montréal. 

D'approuver le projet de convention à cet effet, dont la copie est jointe au sommaire décisionnel. 

D'autoriser les personnes suivantes à signer, au nom du conseil d'arrondissement, tous les documents 
relatifs à la présente résolution, à savoir :

a)  le maire de l'arrondissement ou, en son absence, la mairesse suppléante;
b)  le secrétaire d'arrondissement ou, en son absence, le secrétaire d'arrondissement substitut.

D'imputer la dépense conformément aux informations financières inscrites au sommaire décisionnel. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.06 1224932001 

____________________________

CA22 25 0210

Octroi d'un soutien financier totalisant la somme de 16 500 $, toutes taxes applicables, à 
l'organisme Plein Milieu pour la période et le montant indiqués, dans le cadre de la période de 
transition 2022 du Programme d'intervention de milieu pour les jeunes (PIMJ) 12-30 ans, et 
approbation du projet de convention à cet effet.

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du 
développement social;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D'octroyer un soutien financier totalisant la somme de 16 500 $, toutes taxes applicables, à l'organisme 
Plein Milieu, pour la période et le montant indiqués, dans le cadre de la période de transition 2022 du 
Programme d’intervention de milieu pour les jeunes 12-30 ans.

D'approuver le projet de convention avec l'organisme Plein Milieu, et dont une copie est jointe en annexe 
au dossier décisionnel.

D'autoriser les personnes suivantes à signer, au nom du conseil d'arrondissement, tous les documents 
relatifs à la présente résolution, à savoir:

   a)   le maire de l'arrondissement ou, en son absence, le maire suppléant;
   b)   le secrétaire d'arrondissement ou, en son absence, le secrétaire d'arrondissement substitut.

D'imputer cette dépense conformément aux informations financières inscrites au sommaire décisionnel. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.07 1229518002 

____________________________

CA22 25 0211

Octroi de contributions financières totalisant la somme de 2 000 $, taxes incluses, aux 
organismes désignés au sommaire décisionnel, pour la période et le montant indiqués en regard 
de chacun d'eux. 

À la demande du cabinet du maire, et en vertu de l'article 137 de la Charte de la Ville de Montréal, 
métropole du Québec (chapitre C-11.4);
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Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des relations 
avec les citoyens, des communications et du greffe ; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Sterlin

et résolu :

D'accorder des contributions financières non récurrentes totalisant 2 000 $, aux organismes énumérés ci-
dessous, au montant indiqué en regard de chacun d'eux :

Organisme Projet Montant

Regroupement des éco-
quartiers

Soutien à la tenue de la seconde édition des Ateliers des 
ruelles vertes

500 $

Cuisines collectives du 
Grand Plateau

Soutien à la programmation du 30e anniversaire des 
Cuisines collectives du Grand Plateau

1 500 $

TOTAL : 2 000 $

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.08 1223945016 

____________________________

CA22 25 0212

Résiliation de la convention de contribution financière entre l'arrondissement du Plateau-Mont-
Royal et l'organisme Centre d'écologie urbaine de Montréal, pour le projet  "Sous les pavés" dans 
le cadre du programme Fonds des écoles.

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du 
développement social;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marianne Giguère

et résolu :

De résilier la convention de contribution financière entre l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal et 
l'organisme Centre d'écologie urbaine de Montréal, pour le projet « Sous les pavés » dans le cadre du 
programme Fonds des écoles. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.09 1216008005 

____________________________

CA22 25 0213

Acceptation en vertu de l'article 85 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec 
(chapitre C-11.4), de l'offre de service de la Direction des sports du Service des grands parcs, du 
Mont-Royal et des sports (SGPMRS) pour la prise en charge de la coordination du sport régional, 
soit la gestion de la concertation relative au sport régional et de la reconnaissance et du soutien 
en sport régional.  

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du 
développement social;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin
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appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D’accepter en vertu de l'article 85 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec (chapitre C-
11.4), la prise en charge par la Direction des sports du Service des grands parcs, du Mont-Royal et des 
sports (SGPMRS) de la coordination du sport régional, soit la gestion de la concertation relative au sport 
régional et de la reconnaissance et du soutien en sport régional.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

30.01 1228796002 

____________________________

CA22 25 0214

Autorisation au Service des affaires juridiques à intenter toutes les procédures judiciaires 
requises, y compris, le cas échéant, le recours à l'injonction devant la Cour supérieure du district 
judiciaire de Montréal pour forcer les travaux de démantèlement du revêtement métallique rouge 
au-dessus de la vitrine commerciale sur le bâtiment situé au 4560, rue Saint-Denis (lot 6 269 780 
du Cadastre du Québec). 

ATTENDU QUE le propriétaire a effectué des travaux sans permis sur la façade du bâtiment;

ATTENDU QUE le conseil d'arrondissement a refusé d'autoriser le projet de modification de façade en 
vertu du Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale;

ATTENDU QUE le propriétaire a reçu un constat d'infraction pour travaux sans permis en août 2021, et 
plusieurs avis de non-conformité;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D'autoriser le Service des affaires juridiques à intenter toutes les procédures judiciaires requises, y 
compris, le cas échéant, le recours à l'injonction devant la Cour supérieure du district judiciaire de 
Montréal pour forcer les travaux de démantèlement du revêtement métallique rouge apposé sur 
l'entablement sur le lot 6 269 780 (4560, rue Saint-Denis) du Cadastre du Québec. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

30.02 1227894010 

____________________________

CA22 25 0215

Approbation du rapport final comprenant le détail des dépenses pour le projet ayant fait l'objet 
d'une aide financière auprès du Programme d'aide financière au développement des transports 
actifs dans les périmètres urbains (TAPU) 2020-2021, rue Napoléon et Saint-Christophe.

ATTENDU QUE l'arrondissement a le désir d'offrir des milieux de vie sécuritaires;

ATTENDU QUE l'obtention d'un soutien financier par le ministère des Transports du Québec (MTQ) rend 
possibles la bonification et la réalisation d'un plus grand nombre de projets de sécurisation en permettant 
de combler l'écart budgétaire et en consolidant la viabilité des projets;

ATTENDU que l'arrondissement a obtenu une aide financière du ministère des Transports du Québec 
pour le programme TAPU 2019-2020, pouvant atteindre un montant maximal de 141 987,82 $ pour la 
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réalisation des projets de réaménagement géométrique des rues Napoléon et Saint-Christophe, 
contribuant ainsi à l'apaisement de la circulation dans les parcours piétons;

ATTENDU que l'arrondissement a assumé sa part du coût des travaux, soit un montant équivalent ou 
supérieur à l'aide financière obtenue;

ATTENDU que la Direction du développement du territoire et des Études techniques de l'arrondissement 
a procédé à l'acceptation provisoire partielle des travaux de réaménagement, tel que recommandé par 
les professionnels de la construction affectés au projet;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur de la Direction du développement du 
territoire et des études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marianne Giguère

et résolu :

D'approuver et de déposer au ministère des Transports du Québec les rapports finaux attestant, le tout 
selon les conditions énoncées dans les modalités d'application du Programme d'aide financière au 
développement des transports actifs dans les périmètres urbains (TAPU), le remboursement du paiement 
du solde de ladite aide financière dans le cadre de la réalisation des projets de réaménagement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

30.03 1227272005 

____________________________

CA22 25 0216

État de l'évolution budgétaire de l'arrondissement au 30 juin 2022. 

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des relations 
avec les citoyens, des communications et du greffe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

De prendre acte de l'état de l'évolution budgétaire de l'arrondissement au 30 juin 2022. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

30.04 1223945013 

____________________________

CA22 25 0217

Dépôt des rapports de délégation de pouvoirs aux fonctionnaires et employés pour les périodes 
du 1er au 30 juin, et du 1er au 31 juillet 2022. 

ATTENDU QUE conformément à l'article 477.2 de la Loi sur les cités et villes (chapitre C-19), le trésorier 
a déposé les certificats attestant l'existence des crédits suffisants aux fins mentionnées aux présentes;

ATTENDU QU'en vertu de l'article 130 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec 
(chapitre C-11.4) et de l'article 477.2 de la Loi sur les cités et villes (chapitre C-19), il est requis de 
déposer au conseil d'arrondissement un rapport de toute décision prise relativement au pouvoir délégué, 
et ce à la première séance ordinaire tenue après l'expiration d'un délai de 25 jours suivant la prise de 
décision;
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CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des 
relations avec les citoyens, des communications et du greffe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

De prendre acte du dépôt du rapport de délégation de pouvoirs aux fonctionnaires et employés pour les 
périodes du 1er au 30 juin, et du 1er au 31 juillet 2022 conformément au Règlement sur la délégation de 
pouvoirs aux fonctionnaires et employés (2011-02) de l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

30.05 1228863013 

____________________________

CA22 25 0218

Ordonnances relatives à la programmation d'événements publics.

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du 
développement social; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Laurence Parent

et résolu :

D'approuver la programmation d'événements publics. 

D'autoriser l'occupation du domaine public pour la tenue des événements identifiés à la programmation 
des événements publics dans l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal, dont les sites et horaires sont 
détaillés aux tableaux joints au dossier décisionnel. 

D'édicter en vertu du Règlement sur le bruit (R.R.V.M., c. B-3, article 20), une ordonnance permettant le 
bruit d'appareils sonores diffusant à l'extérieur pour chaque événement identifié au présent dossier. 

D'édicter en vertu du Règlement concernant la paix et l'ordre sur le domaine public (R.R.V.M., c. P-1, 
articles 3 et 8), une ordonnance permettant de vendre des articles promotionnels, de la nourriture et des 
boissons alcoolisées ou non, pour chaque événement identifié au dossier. 

D'édicter en vertu du Règlement sur l'occupation du domaine public (R.R.V.M. c. O-0.1 article 22.6), une 
ordonnance permettant de réduire le montant de la garantie ou d'exempter tout organisme de l'obligation 
de fournir ce montant de garantie, pour chaque organisme identifié au dossier, les montants étant 
indiqués en regard de leur nom. 

D'édicter en vertu du Règlement sur la circulation et le stationnement (R.R.V.M., c. C-4.1), une 
ordonnance permettant la fermeture temporaire de boulevards et de voies de circulation pour chaque 
événement identifié au dossier. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.01 1229167007 

____________________________

CA22 25 0219

Ordonnance modifiant la période autorisée du stationnement interdit excepté pour autobus 
scolaire, sur la rue Saint-Hubert, au nord de la rue Cherrier, côté Est. 
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ATTENDU QUE l'école Espace-Jeunesse demande à l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal de 
modifier la période autorisée du stationnement interdit excepté pour autobus scolaire, sur la rue Saint-
Hubert, au nord de la rue Cherrier, côté Est;

ATTENDU QU'en vertu de l'article 4, paragraphe 1 du Règlement sur la circulation et le stationnement 
(R.R.V.M. c. C-4.1) de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal, il est possible de désigner les endroits et 
déterminer les périodes où le stationnement doit être interdit ou restreint à certaines fins par la 
signalisation;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par la Direction du développement du territoire et des 
études techniques;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marianne Giguère

et résolu :

D'édicter une ordonnance modifiant la période autorisée rattachée à l'interdiction de stationner entre 7 h 
et 15 h 30, du lundi au vendredi, du 20 août au 30 juin. 

D'autoriser l'installation de la signalisation appropriée.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.02 1227494004 

____________________________

CA22 25 0220

Avis de motion, dépôt et adoption du projet du Règlement (2022-05) modifiant le Règlement sur 
les plans d'implantation et d'intégration architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal 
(2005-18) et le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277), afin 
de revoir notamment les objectifs et les critères applicables à l'approbation des projets autres 
qu'un agrandissement et une construction.

AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET DE RÈGLEMENT

Avis de motion est donné par le maire de l’arrondissement, monsieur Luc Rabouin, qu’à une prochaine 
séance du conseil il présentera ou fera présenter pour adoption le projet de règlement 2022-05 –
Règlement modifiant le Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale de 
l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (2005-18) et le Règlement d’urbanisme de l’arrondissement du 
Plateau-Mont-Royal (01-277), de manière à revoir l'ensemble des objectifs et des critères d'évaluation 
des projets autres qu'un agrandissement et une construction, d'interdire de nommer un immeuble au nom 
d'un établissement et d'assouplir certaines dispositions pour un bâtiment construit sur un terrain 
traversant, lequel est déposé avec le dossier décisionnel.
:

40.03 1225924003 

____________________________

CA22 25 0221

Avis de motion, dépôt et adoption du projet du Règlement (2022-05) modifiant le Règlement sur 
les plans d'implantation et d'intégration architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal 
(2005-18) et le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277), afin 
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de revoir notamment les objectifs et les critères applicables à l'approbation des projets autres 
qu'un agrandissement et une construction.

VU les articles 113, 145.15 et 145.16 de la Loi sur l'aménagement et l'urbanisme (chapitre A-19.1); 

VU l'article 131 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec (chapitre C-11.4); 

ATTENDU QUE l'arrondissement souhaite simplifier la compréhension des attentes de l'arrondissement;

ATTENDU QUE l'arrondissement désirer concevoir un guide de design pour les autres projets de 
transformation;

ATTENDU QUE l'arrondissement veut faciliter l'autoévaluation de l'atteinte des objectifs et critères par les 
demandeurs de permis;

ATTENDU QUE le comité consultatif d'urbanisme de l'arrondissement a formulé une recommandation 
favorable au présent dossier lors de sa réunion du 12 avril 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D'adopter le projet du Règlement (2022-05) modifiant le Règlement sur les plans d'implantation et 
d’intégration architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (2005-18) et le Règlement 
d'urbanisme de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277), afin de revoir notamment les objectifs 
et les critères applicables à l'approbation des projets autres qu'un agrandissement et une construction.

De fixer l'assemblée publique de consultation requise en vertu de l'article 125 de la Loi sur 
l'aménagement et l'urbanisme (chapitre A-19.1) au mardi 20 septembre 2022, à 18h, au 201, avenue 
Laurier Est, rez-de-chaussée, salle Le Plateau. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.03 1225924003 

____________________________

CA22 25 0222

Avis de motion, dépôt et adoption du projet du Règlement (2022-06) modifiant le Règlement sur le 
certificat d'occupation et certains certificats d'autorisation (RRVM, c. C-3.2), afin de préciser les 
documents devant accompagner une demande de certificat d'autorisation d'abattage d'arbre.

AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET DE RÈGLEMENT

Avis de motion est donné par le maire de l’arrondissement, monsieur Luc Rabouin, qu’à une prochaine 
séance du conseil il présentera ou fera présenter pour adoption le projet de règlement 2022-06 –
Règlement modifiant le Règlement sur le certificat d'occupation et certains certificats d'autorisation
(RRVM, c. C-3.2), afin de préciser les documents devant accompagner une demande de certificat 
d'autorisation d'abattage d'arbre, lequel est déposé avec le dossier décisionnel.

40.04 1222583005 

____________________________
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CA22 25 0223

Avis de motion, dépôt et adoption du projet du Règlement (2022-06) modifiant le Règlement sur le 
certificat d'occupation et certains certificats d'autorisation (RRVM, c. C-3.2), afin de préciser les 
documents devant accompagner une demande de certificat d'autorisation d'abattage d'arbre.

VU l'article 119 de la Loi sur l'aménagement et l'urbanisme (chapitre A-19.1);

VU les articles 130 et 131 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec (chapitre C-11.4);

ATTENDU la nécessité de préciser la nature et la portée des rapports et des évaluations devant 
accompagner une demande de certificat d'autorisation d'abattage d'arbre selon la situation qui prévaut, et 
ce, principalement pour assurer la conformité de la réglementation de l'arrondissement au Schéma 
d'aménagement et de développement de l'agglomération de Montréal à cet effet;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D’adopter le projet du Règlement (2022-06) modifiant le Règlement sur le certificat d'occupation et 
certains certificats d'autorisation (RRVM, c. C-3.2), afin de préciser les documents devant accompagner 
une demande de certificat d'autorisation d'abattage d'arbre. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.04 1222583005 

____________________________

CA22 25 0224

Adoption du Règlement (01-277-94) modifiant le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du 
Plateau-Mont-Royal (01-277), afin de favoriser la réalisation de projets collectifs et institutionnels 
ainsi que de revoir diverses dispositions d'application générale.

VU l'article 113 de la Loi sur l'aménagement et l'urbanisme (chapitre A-19.1);

VU les articles 130 et 131 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec (chapitre C-11.4);

ATTENDU QUE l'arrondissement souhaite favoriser la réalisation de projets collectifs et institutionnels 
présentant des enjeux particuliers à l'égard de la nature des immeubles visés et de leur occupation, 
notamment à l'égard des exigences relatives à la hauteur maximale des clôtures et à la plantation 
d'arbres;

ATTENDU QUE l'arrondissement souhaite valoriser l'agriculture urbaine plus largement sur l'ensemble du 
territoire;

ATTENDU QUE l'arrondissement souhaite revoir la réglementation en lien avec l'évolution du territoire de 
l'arrondissement, notamment à l'égard de la transformation de maisons de retraite, la protection et les 
autorisations d'abattage d'arbres ainsi que l'aménagement des unités de stationnement pour vélos;

ATTENDU la nécessité d'assurer la concordance des dispositions relatives au contrôle de l'accès aux 
piscines résidentielles à la réglementation provinciale à cet égard;. 

ATTENDU QUE le comité consultatif d'urbanisme de l'arrondissement a formulé une recommandation 
favorable au présent dossier lors de sa réunion du 31 mai 2022;

ATTENDU QU'une assemblée publique de consultation s'est tenue le 12 juillet 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin
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appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D'adopter le Règlement (01-277-94) modifiant le Règlement d’urbanisme de l’arrondissement du Plateau-
Mont-Royal (01-277), afin de favoriser la réalisation de projets collectifs et institutionnels ainsi que de 
revoir diverses dispositions d'application générale. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.05 1222583004 

____________________________

CA22 25 0225

Adoption du Règlement (01-277-95) modifiant le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du 
Plateau-Mont-Royal (01-277), à l'égard des zones 0826, 0827, 0838 et 0843.

VU l'article 113 de la Loi sur l'aménagement et l'urbanisme (chapitre A-19.1);

VU les articles 130 et 131 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec (chapitre C-11.4);

ATTENDU QUE l'arrondissement souhaite que les zones soient bien définies dans sa réglementation afin 
d'éviter les erreurs administratives;

ATTENDU QU'une assemblée publique s'est tenue le 12 juillet 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur des Services administratifs;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D'adopter le Règlement (01-277-95) modifiant le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Plateau-
Mont-Royal (01-277), à l'égard des zones 0826, 0827, 0838 et 0843.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.06 1228863010 

____________________________

CA22 25 0226

Adoption de la résolution en vertu du Règlement sur les projets particuliers de construction, de 
modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08), afin d'autoriser l'aménagement d'une salle 
de spectacle au 2112, avenue du Mont-Royal-Est.

ATTENDU QUE le Plan d'action culturel de l'arrondissement vise, entre autres, à pérenniser la présence 
des artistes et des activités de création et de production culturelle ainsi qu'à soutenir le milieu artistique 
professionnel; 

ATTENDU QUE la scène du Verre Bouteille contribue à faire connaître la musique émergente et permet 
diverses collaborations entre artistes; 

ATTENDU QUE de nombreux investissements ont permis d'ajouter un système de son muni d'un 
égalisateur de fréquences et un système d'éclairage professionnel afin d'offrir un endroit de choix aux 
artistes; 

ATTENDU QUE l'établissement exploite de manière informelle cet usage depuis 1996 et n'a reçu aucune 
plainte de bruit depuis plus de 20 ans; 
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ATTENDU QUE l'établissement est une destination qui attire des gens de l'extérieur et qui contribue à 
l'activité commerciale de l'avenue du Mont-Royal; 

ATTENDU QUE le comité consultatif d'urbanisme a émis une recommandation favorable au projet à sa 
séance du 14 juin 2022;

ATTENDU QU'une assemblée publique de consultation s'est tenue le 12 juillet 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité, rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D’adopter la résolution à l’effet :

D'autoriser en vertu du Règlement sur projets particuliers de construction, de modification ou 
d'occupation d'un immeuble (2003-08), pour le bâtiment, situé au 2112, avenue du Mont-Royal Est, 
l'aménagement d'une salle de spectacle en dérogeant à l'article 127.2 (cohabitation avec l'habitation) du 
Règlement d’urbanisme de l’arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277)aux conditions suivantes :

 Qu’une étude acoustique soit produite et transmise à l’arrondissement, attestant que 
les travaux d’insonorisation réalisés respectent les normes énoncées dans le 
règlement sur le bruit; 

 Que des mesures d’atténuation soient mises en place telles qu'un limiteur de 
décibels afin d’assurer une meilleure cohabitation avec l’usage résidentiel; 

 Que le certificat d’occupation soit délivré lorsque l’étude acoustique et les travaux 
seront complétés et conformes; 

 Que le sas d’entrée soit maintenu en place; 

 Que l’espace dédié aux représentations soit d’au plus 20 m²; 

 Que les travaux correctifs soient parachevés dans un délai de 60 mois suivant 
l’adoption de la résolution d’adoption; 

 Que soit déposée une garantie monétaire de 20 000 $ avec la demande de permis 
de transformation valide jusqu’au parachèvement et la conformité de l’ensemble des 
travaux de transformation et au respect des conditions exigées ou qu’un mandat de 
surveillance de chantier soit confié à un architecte. 

D'appliquer, advenant le défaut du requérant de se conformer, les dispositions pénales du Règlement sur 
les projets particuliers de construction, de modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08).

De décréter qu'à défaut de se prévaloir de la présente autorisation dans un délai de 60 mois, celle-ci 
deviendra nulle et sans effet. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.07 1227894009 

____________________________

CA22 25 0227

Adoption de la résolution en vertu du Règlement sur les projets particuliers de construction, de 
modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08), afin d'autoriser l'occupation d'un local 
commercial dans un secteur d'habitation uniquement, situé au 4438, avenue de la Roche.

ATTENDU QUE l'aménagement d'un logement de qualité serait difficile étant donné que le logement a 
été retiré depuis plus de 30 ans et que celui-ci s'est vu retirer certains équipements nécessaires à 
l'habitation dont une salle de bain complète et emplacement pour une cuisinière; 

ATTENDU QUE le commerce a reçu une acceptation des voisins et ne génère aucune nuisance; 
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ATTENDU QUE la configuration de la façade est déjà optimale pour une activité de commerce au détail 
avec sa grande vitrine; 

ATTENDU QUE le Comité consultatif d'urbanisme a formulé une recommandation favorable lors de sa 
réunion du 3 mai 2022;

ATTENDU QU'une assemblée publique de consultation s'est tenue le 21 juin 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D’adopter la résolution à l’effet :

D'autoriser en vertu du Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou 
d'occupation d'un immeuble (2003-08), l'occupation d'un local commercial dans un secteur d'habitation 
uniquement situé au 4438, rue de la Roche, et ce, en dérogeant à l'article 121 du Règlement d’urbanisme 
de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277), aux conditions suivantes:

 Que l’espace compris entre l’allée d’accès et la limite latérale sud (sous 
l’escalier) soit aménagé avec des végétaux en pleine terre; 

 Qu’au lieu d’une dalle de béton coulé tel que proposé, le matériau soit un 
pavé en dalle de béton avec un IRS supérieur à 29; 

 Que le palier devant la porte soit fait de béton uniquement sans 
recouvrement; 

 Fournir un détail des végétaux plantés en pleine terre; 

 Que seuls les usages bureau et commerce de détail soient permis au rez-
de-chaussée. 

De décréter qu'en plus des objectifs et des critères prévus au Règlement sur les plans d'implantation et 
d'intégration architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (2005-18), les critères d'évaluation 
suivants s’appliquent:

 Que soient réduites au minimum les surfaces minéralisées, afin 
d’accommoder uniquement le stationnement pour poussettes et le banc; 

 Que la couleur des composantes peintes du rez-de-chaussée soit agencée 
aux couleurs des composantes existantes du bâtiment. 

D'appliquer, advenant le défaut du requérant de se conformer, les dispositions pénales du Règlement sur 
les projets particuliers de construction, de modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08).

De décréter qu'à défaut de se prévaloir de la présente autorisation dans un délai de 60 mois, celle-ci 
deviendra nulle et sans effet. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.08 1227894004 

____________________________

CA22 25 0228

Adoption du projet de résolution en vertu du Règlement sur les projets particuliers de 
construction, de modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08), afin d'autoriser le 
maintien des enseignes existantes ayant des superficies dépassant les maximums prescrits pour 
le Théâtre Latulipe, situé au 4530, avenue Papineau.

ATTENDU QUE ce théâtre est le dernier témoin du théâtre burlesque et de variétés au Québec et 
maintenir l'affichage d'origine permettra de retrouver son intégrité, pérenniser ses activités, assurer la 
mise en valeur de ses qualités patrimoniales et retrouver sa présence perdue sur l'avenue Papineau; 

ATTENDU QUE ce type d'affiches sont des éléments caractéristiques des lieux de spectacle populaire 
montréalais; 
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ATTENDU QUE la réduction en hauteur de la marquise permet la mise en valeur des éléments décoratifs 
de la maçonnerie et de la fenestration du premier étage, qui avaient été complètement occultés derrière 
la marquise de 1945; 

ATTENDU QUE le comité consultatif d'urbanisme a émis une recommandation favorable au projet à sa 
séance du 26 juillet 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D’adopter le projet de résolution à l’effet :

D'autoriser en vertu du Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou 
d'occupation d'un immeuble (2003-08), le maintien des enseignes existantes ayant des superficies 
dépassant les maximums prescrits pour l'immeuble situé au 4530, avenue Papineau, et ce, en dérogation 
aux articles 51, 349.1.5.b, 445 et 453 du Règlement d’urbanisme de l’arrondissement du Plateau-Mont-
Royal (01-277), le tout aux conditions suivantes: 

 Que l’enseigne au-dessus de la marquise ne dépasse pas une superficie totale de 
1.04 m² (1.66 m² lorsque la majoration est appliquée pour une enseigne 
lumineuse); 

 Qu'aucune enseigne verticale en saillie ne soit installée sur l'immeuble; 

 Que les trois enseignes sur la marquise ne dépassent pas une superficie totale de 
6.67 m² (10.66 m² lorsque la majoration est appliquée pour une enseigne 
lumineuse); 

 Que les quatre enseignes sur vitrine, situées au-dessous de la marquise, ne 
dépassent pas une superficie totale de 7.04 m²; 

 Qu’aucune autre enseigne incluant les enseignes autorisées à l’article 537 ne soit 
installée; 

 Qu’un équipement permettant le contrôle de l’éclairage de la marquise soit intégré; 

 Qu’un système d’éclairage d’urgence permettant de fournir des niveaux 
d’illumination suffisants pour permettre aux occupants du bâtiment de le quitter de 
façon sécuritaire soit intégré; 

 Qu’un système de dissipation efficace de la chaleur soit intégré afin d’assurer un 
fonctionnement optimal et une bonne durabilité des luminaires; 

 Que les ampoules de la marquise soient uniquement de couleur blanche; 

 Que, lors du dépôt de la demande de permis, soient soumis des dessins d'atelier et 
plans d’exécution pour construction à un taux d'avancement de 70 % minimum, 
des enseignes, de la marquise et des détails des ancrages à la structure de 
l’immeuble de chacune.

De décréter qu'en plus des objectifs et critères prévus au Règlement sur les plans d'implantation et 
d'intégration architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (2005-18), le critère d'évaluation 
suivant s'applique :

 S’assurer que l’éclairage de la marquise et des enseignes ne causeront aucun 
éblouissement d’inconfort ou des éblouissements perturbateurs aux riverains et aux 
automobilistes de l'avenue Papineau. À cette fin, une analyse du type photométrique 
devra être produite en se basant sur le document BNQ 4930-100-2016, définissant 
les niveaux maximaux d’éclairage afin de contrôler et limiter la pollution lumineuse 
dans les environnements bâtis. 

De fixer l'assemble publique de consultation requise en vertu de l'article 125 de la Loi sur l'aménagement 
et l'urbanisme (chapitre A-19.1) au mardi 20 septembre 2022, à 18 h, au 201, avenue Laurier Est, rez-de-
chaussée, salle Le Plateau.

D'appliquer, advenant le défaut du requérant de se conformer, les dispositions pénales du Règlement sur 
les projets particuliers de construction, de modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08).

De décréter qu'à défaut de se prévaloir de la présente autorisation dans un délai de 60 mois, celle-ci 
deviendra nulle et sans effet. 
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ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.09 1229508002 

____________________________

CA22 25 0229

Adoption du premier projet de résolution en vertu du Règlement sur les projets particuliers de 
construction, de modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08), afin d'autoriser le 
remplacement des revêtements extérieurs et la modification des enseignes au 4777, rue 
D'Iberville.

ATTENDU QUE l'usage est identique à l'usage autorisé lors du premier projet de résolution; 

ATTENDU QUE les interventions proposées permettent un rendu plus sobre et un ajout de vitrage plus 
uniforme avec l'ensemble du bâtiment; 

ATTENDU QUE le traitement architectural fait sur la façade latérale nord assure une continuité avec la 
façade principale; 

ATTENDU QUE les interventions sont nécessaires pour l'image du nouveau concessionnaire; 

ATTENDU QUE la majorité des revêtements en place sont conservés; 

ATTENDU QUE le comité consultatif d'urbanisme a émis une recommandation favorable au projet à sa 
séance du 26 juillet 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité, rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D’adopter le premier projet de résolution à l’effet :

D’autoriser en vertu du Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou 
d'occupation d'un immeuble (2003-08), le remplacement des revêtements extérieurs et la modification 
des enseignes au 4777, rue D'Iberville, et ce, en dérogation aux articles 58 (remplacement d'une 
composante d'origine), 63 (forme et caractéristique d'origine) 445 et 453 (superficie d'enseigne) du 
Règlement d’urbanisme de l’arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277) aux conditions suivantes :

 Que la superficie totale des enseignes commerciales lumineuses ne dépasse pas 13 m² 

 Que la superficie totale des enseignes directionnelles ne dépasse pas 2,5 m² 

 Que la cour d’entreposage de véhicules soit limitée à une superficie de 3900 m² et que 
celle-ci soit délimitée par une clôture; 

 Que le nombre maximal d’unités de stationnement extérieures soit limité à 38; 

 Que les ancrages apparents le long du mur de fondation soient coupés; 

 Que soit appliqué un enduit recouvrant le mur de fondation; 

 Que la brique ne soit pas recouverte d'une peinture ou d'une teinture; 

 Que l'îlot comprenant l'aire de détente (bande séparatrice) soit agrandi à même les 13 
places de stationnement dérogatoires; 

 Qu’un plan d’architecte paysager soit produit en incluant un minimum de 6 arbres sur la 
bande végétalisée le long du mur de façade sur D'Iberville et devant la vitrine d’exposition; 

Que le remplacement d’une composante architecturale d’origine soit évalué en vertu du Règlement 
sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal
(2005-18), et qu'en plus des objectifs et critères prévus à ce règlement, les critères d'évaluation 
suivants s'appliquent : 
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 Favoriser la mise en place de mesures d'économie d'énergie; 

 Assurer le confort thermique des occupants, notamment par le nombre et la localisation 
des ouvertures;

 Que les résolutions CA05 250152 et CA06 250484 soient abrogées.

De fixer l'assemblée publique de consultation requise en vertu de l'article 125 de la Loi sur 
l'aménagement et l'urbanisme (chapitre A-19.1) au mardi 20 septembre 2022, à 18 h, au 201, avenue 
Laurier Est, rez-de-chaussée, salle Le Plateau.

D'appliquer, advenant le défaut du requérant de se conformer, les dispositions pénales du Règlement sur 
les projets particuliers de construction, de modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08).

De décréter qu'à défaut de se prévaloir de la présente autorisation dans un délai de 60 mois, celle-ci 
deviendra nulle et sans effet. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.10 1227894011 

____________________________

CA22 25 0230

Refus des plans conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration 
architecturale (2005-18), pour le projet d'agrandissement latéral d'un immeuble mixte situé aux 
4039-4047, avenue Papineau. 

ATTENDU QUE lors des séances du 17 novembre 2020, 23 février 2021, 25 janvier 2022 et 17 mai 2022, 
le comité consultatif d'urbanisme a émis une recommandation défavorable à la proposition, 
conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale (2005-18);

ATTENDU QUE la proposition s'avère non conforme à certains objectifs et critères du Règlement sur les 
plans d'implantation et d'intégration architecturale (2005-18), plus spécifiquement au Fascicule 
d'intervention numéro 1 pour les changements de volume d'un bâtiment existant;

ATTENDU QUE le projet ne respecte pas l'objectif de poursuivre la forme urbaine existante, car 
l'implantation de l'agrandissement ne prend pas en considération les caractéristiques du parcellaire et de 
l'implantation des bâtiments voisins et ne contribue pas à la cohérence de l'îlot (critère 4);

ATTENDU QUE le projet ne respecte pas l'objectif de contribuer à l'évolution du milieu, car 
l'agrandissement proposé, par sa volumétrie, son traitement architectural et sa relation avec l'immeuble 
existant, ne s'intègre pas de façon harmonieuse à la typologie du bâtiment et ne permet pas sa mise en 
valeur;

ATTENDU QUE les critères applicables prévoient qu'un agrandissement doit également s'intégrer de 
façon harmonieuse à la typologie du bâtiment et permettre sa mise en valeur, notamment l'expression et 
les composantes architecturales d'origine du bâtiment existant (critère 20) et pour les ajouts plus 
importants, le volume de l'agrandissement doit se distinguer du bâtiment principal, par une approche 
contemporaine, tout en étant harmonieux (critère 19);

ATTENDU QUE l'agrandissement proposé, par sa volumétrie, son traitement architectural et sa relation 
avec l'existant, ne s'intègre pas de façon harmonieuse à la typologie du bâtiment et ne permet pas sa 
mise en valeur; 

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur et son équipe de la Direction du 
développement du territoire et des études techniques;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

De refuser les dessins révisés et signés par l'architecte Serge Falardeau, reçus par la Direction le 12 avril 
2022, pour l'agrandissement sur le bâtiment situé aux 4039-4047, avenue Papineau (lot 1 565 681), 
faisant l'objet de la demande de permis numéro 3002246354. 
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ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.11 1222957002 

____________________________

CA22 25 0231

Report de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement, initialement prévue le 3 octobre, au 4 
octobre 2022 en raison des élections provinciales.

ATTENDU QUE les élections provinciales doivent se tenir le 3 octobre 2022; 

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des 
relations avec les citoyens, des communications et du greffe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

De reporter la séance ordinaire du conseil d'arrondissement, prévue initialement le 3 octobre, au 
lendemain, soit le mardi 4 octobre 2022 à la Maison de la culture du Plateau-Mont-Royal.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

60.01 1220482002 

____________________________

CA22 25 0232

Dépôt par le secrétaire d'arrondissement du procès-verbal de correction à l'égard du Règlement 
01-277-90.

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des 
relations avec les citoyens, des communications et du greffe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

De prendre acte du dépôt du procès-verbal de correction signé par le secrétaire d'arrondissement en date 
du 14 juillet 2022, et auquel est joint une copie des extraits de plans de l’annexe 2 et 3 du Règlement (01-
277-90) modifiant le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277), afin 
d'autoriser l'usage parc ou place dans certaines zones.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

60.02 1228863012 

____________________________

CA22 25 0233

Dépôt des comptes rendus des réunions du comité consultatif d'urbanisme tenues le 31 mai, les 
14 et 28 juin et le 26 juillet 2022. 
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Les comptes rendus des réunions du comité consultatif d'urbanisme tenues le 31 mai, les 14 et 28 juin et 
le 26 juillet 2022 sont déposés à l’attention des membres du conseil.

61.01  

____________________________

CA22 25 0234

Levée de la séance.

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par le conseiller Alex Norris

et résolu :

De lever la séance ordinaire du conseil d'arrondissement du 6 septembre 2022. Il est 21 h 26. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

70.01  

____________________________

Les résolutions consignées dans ce procès-verbal sont considérées signées comme si elles l'avaient été 
une à une.

Ce procès-verbal a été ratifié à la séance du conseil d'arrondissement tenue le 4 octobre 2022.

______________________________

______________________________ ______________________________
Luc Rabouin Claude Groulx

Maire d'arrondissement secrétaire d'arrondissement
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